

Viernes 16 de Octubre del 2009

Última modificación 16.10.2009

El Financiero Nueva burbuja financiera provocaría una recaída Viridiana Mendoza Escamilla La pronta recuperación de los mercados no está sustentada en la realidad económica, que aún muestra débiles señales de recuperación. "Si las cosas siguen así, podremos ver una recuperación en `W` y una nueva caída. Realmente la economía global y la de Estados Unidos está relativamente frágil a causa de errores de política económica", afirma Jorge Pinto, catedrático de la Universidad de Pace en Nueva York. Explica que la recuperación de la economía no va en la dirección correcta, pues el déficit de Estados Unidos podría ocasionar una subida de impuestos que termine por desalentar la inversión y la generación de empleos. Precio del crudo avanza 2.40 dls. y cierra en 77.58 (Clara Zepeda Hurtado) Los mercados financieros globales continúan experimentando un comportamiento altamente volátil con movimientos de alza. Los futuros de petróleo en Estados Unidos subieron 3.19 por ciento, impulsados por el reporte del gobierno, que mostró que las existencias de gasolina y destilados cayeron inesperadamente la semana pasada. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, el crudo para entrega en noviembre cerró con un avance de 2.40 dólares, a 77.58 el barril, su mayor precio del año. En lo que llevamos de 2009, el crudo WTI gana 73.95 por ciento. El Dow Jones avanzó 0.47 por ciento, hasta los diez mil 62 puntos, mientras que el Standard & Poor's 500 repuntó 0.42 por ciento, hasta mil 097 enteros. El tecnológico Nasdaq avanzó 0.05 por ciento, a dos mil 173 unidades Recursos de las Afore aumentan 19 mil 173 mdp en septiembre

Eduardo Jardón Los recursos que administran las Afore y su rendimiento neto aumentaron durante septiembre de este año. El monto de los ahorros para el retiro de los trabajadores se elevó a un billón 82 mil 846 millones de pesos, lo que representó un alza de 19 mil 173 millones respecto al mes anterior. Comparado con septiembre de 2008, estos recursos reportaron un crecimiento de 215 mil 24 millones de pesos. Cálculos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) indican que los recursos que se administran hoy representan 9 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), y se prevé que en 2020 esta cifra se eleve a 16 por ciento. Durante septiembre, el rendimiento neto del sistema en los últimos 36 meses fue de 5.55 por ciento, por arriba de 4.5 por ciento de agosto. Banca de desarrollo, un "poderoso instrumento del Estado": Rangel Jeanette Leyva Reus En entrevista con EL FINANCIERO, en el marco del 75 aniversario de Nafin, Héctor Rangel, también director de Bancomext, consideró que en el entorno actual de emergencia económica, la banca de desarrollo ha actuado a tiempo, apoyando a las empresas mexicanas. "Somos un poderoso instrumento del Estado. Se requiere de una banca de desarrollo capitalizada para impulsar el crecimiento económico interno. Si en algún momento estuvo en duda la desaparición de la banca de desarrollo, eso ya pasó." En sus orígenes, Nacional Financiera estaba orientada a la administración de créditos inmobiliarios y fue responsable de liquidar bienes rústicos, que eran activos bancarios improductivos y estaban congelados desde el fin de la Revolución Mexicana, impidiendo el flujo de financiamiento. A mediados del siglo XX cambió su mandato para apoyar la creación o expansión de grandes empresas paraestatales, como Petróleos Mexicanos, Altos Hornos de México y Ferrocarriles Nacionales, entre otras. Pemex perforará 10 nuevos pozos en aguas profundas Esther Arzate Petróleos Mexicanos (Pemex) perforará alrededor de diez pozos en aguas profundas del Golfo de México a partir de 2011, debido a que contrató tres equipos que se construyen actualmente en Singapur y Corea. Desde 2003 Pemex sólo ha perforado 11 pozos en ese tipo de yacimientos. La renta diaria de cada equipo oscilará entre 400 mil y 500 mil dólares, por cinco años. El subdirector de la Región Marina Suroeste de Pemex Exploración y Producción (PEP), Gustavo Hernández García, informó que los equipos denominados Sea Dragon I y Petrorig III son construidos en Singapur y empezarán a operar en 2010, en tanto que el Bicentenario, que está en construcción en Corea, estará disponible en 2011 y tendrá capacidad para perforar a más de tres mil metros de tirante de agua. La empresa ya dispone de los equipos Ocean Voyager y Max Smith. El número de pozos que pretende perforar Pemex en aguas profundas es relevante porque en cinco años sólo ha perforado 11 y el costo de la renta de los equipos representa más del doble del costo para pozos en aguas someras (de menos de 500 metros), donde la renta diaria oscila entre los 170 mil y los 150 mil dólares diarios. Preocupa a IP recuperación económica en forma de "W" Isabel Becerril En el sector privado hay incertidumbre y preocupación porque la recuperación económica en México será en forma de W y porque el consumo cayó. La mejoría que presentará a finales de 2009 estará en riesgo para 2010, cuando el gobierno de Estados Unidos deje de inyectar a su economía recursos con sus programas anticíclicos, explicó Armando Paredes. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) advirtió que la economía del vecino del norte podría caerse si no se mantiene ese impulso que le ha dado la administración de Barack Obama y, por consiguiente, arrastrar a nuestro país hacia una nueva desaceleración. La disminución en el ritmo de la economía mexicana para 2010 no sería tan profunda como la que ha vivido en este ejercicio, aunque la posterior recuperación sería muy lenta, aclaró. No pudimos detener al 100% la caída de empleos: Ruiz Mateos

(Ivette Saldaña) El gobierno federal no pudo detener al 100 por ciento la caída del empleo en el país, pero sí logró que el aumento de la desocupación fuera menor que en 1995, gracias a los programas anticíclicos, aseguró el titular de la Secretaría de Economía (SE), Gerardo Ruiz Mateos. Al comparecer ante diputados miembros de la Comisión de Economía, el funcionario apuntó que pese a la recesión económica no hay afectaciones en el poder adquisitivo como hace 14 años. "Si bien no pudimos detener al 100 por ciento la caída de empleos, la política anticíclica dirigida a preservar plazas laborales cumplió. "A pesar de que el PIB cayó a niveles históricos, el poder adquisitivo no se vio tan dañado, a diferencia de 1995, cuando tuvimos una inflación de 50 por ciento y tasas de interés de 150 por ciento." Y dio más cifras: "En 1995, cuando el PIB bajó 7.5 por ciento, se perdieron más de 750 mil trabajos; en el primer semestre de 2009, el PIB descendió 9.2 por ciento y sólo se cancelaron 162 mil plazas, 1.2 por ciento del empleo formal del país". Autorizan dos siembras experimentales con maíz transgénico Héctor A. Chávez Maya A unos días de que se inicie el ciclo agrícola otoño-invierno, las secretarías de Agricultura y de Medio Ambiente y Recursos Naturales autorizaron la expedición de los primeros dos permisos, de un total de 35 solicitudes, para la realización de siembras experimentales de maíz transgénico.

Consideraron que los peticionarios (de quienes no se precisaron los nombres) cumplen con todos los requisitos que establecen la Ley de Bioseguridad sobre Organismos Genéticamente Modificados y su Reglamento, toda vez que se efectuaron los análisis de riesgo ambiental y de sanidad correspondientes. Para establecer las medidas de bioseguridad que se aplicarán en las siembras experimentales se tomaron en cuenta opiniones técnicas y científicas, como establece la ley, con apoyo de la Comisión Intersecretarial de Bioseguridad de los Organismos Genéticamente Modificados (Cibiogem). Ambas dependencias dijeron que han atendido los principios de bioseguridad y el marco legal respecto a los análisis, la inspección de los sitios experimentales propuestos y las características de las semillas a emplear en la fase de experimentación, de manera que existan las medidas de seguridad necesarias. El Reforma Estiman crecimiento de 3% en trimestre Ciudad de México (16 octubre 2009).- En el tercer trimestre del año, la economía de México crecerá 3 por ciento, con respecto al segundo, estima el Banco de México (Banxico). El empleo y el nivel de los salarios, sin embargo, tendrán una recuperación paulatina, que dependerá, en buena medida, del vigor del repunte global, prevé el organismo. "En México, como ya se ha explicado, la contracción de la actividad económica fue sumamente severa. Sin embargo, se espera un mejor desempeño en el segundo semestre", explicó el Banxico. El banco central decidió mantener en 4.5 por ciento la tasa de interés interbancaria. Aplauden freno a Código Fiscal

Arturo Rivero Ciudad de México (16 octubre 2009).- Expertos fiscalistas aplaudieron la decisión de los diputados de frenar el excesivo poder que pretendían adquirir las autoridades a través del Código Fiscal de la Federación 2010. El dictamen de modificaciones al Código aprobado el miércoles por la Comisión de Hacienda y Crédito Público, dijo no a la intención del Servicio de Administración Tributaria (SAT) de intervenir cuentas bancarias cuando se presumiera defraudación fiscal. También rechazó hacer responsables solidarios a los socios o accionistas por defraudación fiscal. "Lo más importante de lo aprobado para el Código Fiscal 2010 es que no pasaron una serie de propuestas que atropellaban los derechos de los contribuyentes, planteamientos que eran agresivos", comentó Carlos Cárdenas, vicepresidente del Instituto Mexicano de Contadores Públicos.

Cotiza dólar menudeo a 13.23 pesos venta

Sandra Reyes Ciudad de México (16 octubre 2009).- El peso registra pérdidas en las primeras operaciones, como parte de una toma de utilidades tras ganancias acumuladas en sesiones anteriores y luego de decepcionantes resultados de las estadounidenses General Electric y Bank of America. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 12.83 pesos y se vende en 13.23 pesos, 4 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. Hoy en las operaciones interbancarias, el dólar spot se compra en 13.11 pesos y se vende en 13.14 pesos a la venta, 5 centavos más respecto al cierre anterior. En las sucursales cambiarias de Banorte se compra en 12.80 pesos y se vende en 13.30 pesos. Mientras en el aeropuerto, en Consultoría Internacional, el dólar se cotiza en 12.84 pesos a la compra y 13.25 pesos a la venta. Supera crudo 77 dólares por barril en NY Budapest, Hungría (16 octubre 2009).- Los precios del crudo superan los 77 dólares por barril este viernes, haciendo una pausa tras la racha alcista de la semana, por la baja en las reservas de gasolina en Estados Unidos. Al promediar la tarde en Europa, el crudo de referencia para entrega en noviembre bajó 37 centavos a 77.21 dólares en el intercambio electrónico previo a la apertura de la Bolsa de Nueva York. Durante la sesión, alcanzó una máxima intradía de 78.17 dólares. El jueves, el contrato subió 2.40 dólares para cerrar en 77.58 dólares. En el mercado ICE de Londres, la mezcla Brent del Mar del Norte para entrega en diciembre bajó 26 centavos a 75.98 dólares. Abre Bolsa Mexicana con pérdidas

Sandra Reyes Ciudad de México (16 octubre 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra pérdidas como parte de una toma de utilidades y en seguimiento de las bolsas estadounidenses tras los reportes corporativos dados a conocer durante esta semana. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 30 mil 708.49 unidades, un retroceso de 1.02 por ciento, es decir 316.05 unidades. En tanto, las bolsas de Nueva York registran un comportamiento negativo. El índice Dow Jones baja 1.14 por ciento y el Nasdaq retrocede 1.29 por ciento. Hoy en la BMV, el volumen de operación es de 27.8 millones de acciones, con un importe de 702 millones de pesos. En tanto, las emisoras que registran ganancias resaltan: CIDMEGA *, con 1.97 por ciento; PINFRA *, con 1.80 por ciento; CYDSASA A, con 1.51 por ciento; VITRO A, con 1.19 por ciento; OMA B, con 0.72 por ciento. Esperan poco crudo de aguas profundas Ciudad de México (15 octubre 2009).- En 2015, Petróleos Mexicanos (Pemex) espera una producción modesta de 40 mil barriles de crudo por día en aguas profundas, informó el subdirector de la Región Marina Suroeste, Gustavo Hernández. La empresa ha localizado crudo y gas en algunos de los 11 pozos perforados hasta la fecha en aguas profundas y se planean lanzar en el primer semestre de 2010 las primeras licitaciones para poder explotar campos en el Golfo de México. Además estima hasta 400 millones de pies cúbicos de gas. La petrolera espera producir crudo en aguas profundas del Golfo de México hacia 2014 y si las condiciones fiscales y económicas lo permiten en 2013 lo haría con gas. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/171984.html> Autorizan siembra de maíz transgénico

El gobierno federal autorizó la expedición de los primeros dos permisos para la realización de siembras experimentales de maíz genéticamente modificado, se informó. En un comunicado conjunto las secretarías de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) y de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), dijeron que ayer fue aprobada la expedición de dos permisos, de un total de 35 solicitudes. De inmediato, a través de otro comunicado, la organización ambientalista Greenpeace México condenó la venia otorgada por el gobierno para la producción de ese tipo de cultivos. Ambas secretarías consideraron que los permisos "cumplen con todos los requisitos que establecen la Ley de Bioseguridad Sobre Organismos Genéticamente Modificados y su Reglamento, toda vez que se realizaron los análisis de riesgo ambiental y de sanidad correspondientes";

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74442.html>

Tecnología para ser competitivos Ariadna Cruz La Asociación Mexicana de la Industria de Tecnologías de la Información (AMITI), que dirige Carlos Allende, busca para el año 2020 que México sea una república “conectada” mediante el uso de las TI (tecnologías de la información) alrededor del ciudadano y con ello ubicarnos dentro de las 20 economías más competitivas del mundo, una tarea nada sencilla si se toma en cuenta que el país ocupa el lugar 32 de 48 países en el índice de competitividad internacional 2009, realizado por el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). Como parte de estos compromisos, la AMITI participó en la Cumbre del Grupo de los 20 (llamada G-20), donde se pactó la colaboración de los miembros para ver las TI como el motor principal de crecimiento económico. Hoy la Asociación Mexicana de la Industria de Tecnologías de Información cuenta con más de 260 socios en 19 estados del país, gigantes de la tecnología tales como Oracle, SAP, IBM, Hewlett-Packard, Intel y Unisys, esta última empresa liderada también por Carlos Allende, quien a sus 45 años de edad tiene una amplia experiencia en el tema de tecnologías de la información.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74451.html>

Pemex espera extraer crudo en aguas profundas para 2014

Petróleos Mexicanos (Pemex) espera producir crudo en aguas profundas del golfo de México hacia 2014, y si las condiciones fiscales y económicas lo permiten, en 2013 lo haría con gas, informó un alto funcionario. El subdirector de la Región Marina Suroeste, Gustavo Hernández, dijo que la empresa ha localizado crudo y gas en algunos de los 11 pozos perforados hasta la fecha en aguas profundas y ya se planea lanzar en el primer semestre de 2010 las primeras licitaciones para explotar campos en el Golfo. Uno de los más recientes hallazgos ocurrió en un pozo denominado Leek que dio positivo a crudo, pero aún es sometido a pruebas para saber si es comercialmente viable, dijo sobre el pozo perforado a una profundidad de más de 700 metros. En el contexto de un seminario petrolero, el funcionario dijo que se estima para 2015 una producción modesta de 40 mil barriles de crudo por día y hasta 400 millones de pies cúbicos de gas en aguas profundas. “Se analiza cuáles son los campos candidatos para sacar nuestra licitación”, dijo el subdirector.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74446.html>

Las Afores, a 12 años de distancia

Benjamín García Martínez* En julio pasado se cumplieron 12 años de vida del SAR. La creación de un sistema de pensiones basado en la capitalización individual de las aportaciones de los trabajadores a sus cuentas individuales y administradas por las Afores permitiría, por un lado, crear una base sólida para financiar las pensiones de los trabajadores y, por otro, mecanismos para incrementar el ahorro interno y por ende el financiamiento del crecimiento económico. Centraré este comentario en el primer objetivo, evaluando el desempeño en la administración de los recursos. Al considerar el total de las aportaciones a la subcuenta de Retiro, Cesantía y Vejez (RCV), así como los flujos generados por rendimientos y cobro de comisiones, el saldo global de los recursos de los trabajadores por RCV es igual a 939 mil 925 millones de pesos a mayo de 2009.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74453.html>

La mezcla supera los 70 dólares

Ricardo Jiménez La mezcla mexicana regresó a niveles no observados desde hace 12 meses cuando las cotizaciones se encontraban en niveles de 74 dólares por barril, en ese sentido, el precio de la mezcla alcanzó un nivel de 70.14 dólares en las operaciones de este jueves, lo cual resultó de la tendencia ascendente registrada en el mercado internacional del petróleo. Además de que el informe de inventarios del gobierno de Estados Unidos reportó una fuerte caída en las existencias de gasolina y destilados, es decir, de acuerdo con el informe de la Administración de Información de Energía estadounidense, los inventarios de gasolina disminuyeron 5.2 millones de barriles la semana pasada, contra el pronóstico de alza de los analistas. En este escenario, los futuros del petróleo West Texas Intermedio (WTI) llegaron a un precio de 77.57 dólares por barril; comparados con los últimos hechos de la jornada previa (75.22 dólares), representó un repunte de 2.35 dólares, equivalente a una ganancia de 3.12%, aunque durante las operaciones mostró un valor máximo 77.99 dólares; mientras, el crudo Brent de Londres cotizó en 74.45 dólares por barril, esto significó un avance de 1.35 dólares, que resultó en saldo positivo de 1.85%.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74470.html>

Año 2020, clave para cerrar brecha digital

Ariadna Abril Cruz La Asociación Mexicana de la Industria de Tecnologías de la Información (AMITI) busca para 2020 que México sea una nación conectada mediante el uso de las TI (Tecnologías de la Información) alrededor del ciudadano y con

ello ubicarnos dentro de las 20 economías más competitivas del mundo, una tarea nada sencilla si se toma en cuenta que el país ocupa el lugar 32 de entre 48 naciones en el índice de competitividad internacional 2009, realizado por el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). Esta cifra revela, entre otros puntos, que aún existe una amplia brecha digital, pues sólo 4% de la población de la región sureste de México tiene acceso a una computadora contra 23% de la población del centro del país. Ante este panorama Carlos Allende, presidente de la AMITI, propone crear una agenda de políticas públicas enfocadas a promover la adopción de TI. Con ello, afirma, esperan lograr que en unos años los mexicanos participen en la toma de decisiones, se cuente con una fuerza laboral que esté entre las 20 más productivas del mundo con empresas y gobiernos innovadores y eficientes. Si el proyecto 2020 de la asociación se consigue podremos conectarnos a la red desde cualquier lugar; hacer trasposos de datos, video, voz y hasta dinero, desde el celular o laptop; cursar desde la educación básica hasta posgrados en línea; tendremos un expediente médico electrónico donde se especifiquen las medicinas y síntomas que presentamos a lo largo de años; se combatirían los delitos mediante el uso de los datos, dice en entrevista para EL UNIVERSAL. El Economista

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/16/toma-ganancias-bmv>

Toma de ganancias en la BMV

La Bolsa mexicana caía el viernes debido a una toma de beneficios tras ganancias acumuladas y tras los decepcionantes reportes del banco estadounidense Bank of America y General Electric. El principal índice de la Bolsa, el IPC, perdía 0.99% para ubicarse en 30,711.44 puntos. El mercado acumuló el jueves diez sesiones al alza con un rendimiento del 8.50 por ciento. En Wall Street, el promedio industrial Dow Jones caía 1.02%, mientras que el índice Nasdaq Composite perdía 0.96 por ciento.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/16/dolar-recupera-terreno>

Dólar recupera terreno

NUEVA YORK.- El dólar ampliaba sus ganancias frente al euro el viernes, tras una caída en la confianza del consumidor estadounidense. El euro descendía a 1.4879 dólares, desde 1.4889, una baja de 0.4% en el día. El dólar subía a 91.05 yenes, desde 91 yenes antes del dato.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/15/envejecimiento-salud-dos-problemas-las-pensiones>

Envejecimiento y salud, dos problemas para las pensiones

El envejecimiento de la sociedad es un desafío actual en los países desarrollados y un desafío inminente en los demás. Hacia el 2030, será un tema mayor en la mayoría de las economías emergentes de hoy y hacia el 2050, serán pocos los países no afectados. Con una población que envejece, una fuerza laboral que disminuye y costos alarmantes de salud y pensiones, los esfuerzos concertados de los gobiernos, sectores privados y sociedades civiles son indispensables para enfrentar estos problemas.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/15/aumentan-plusvalias-recursos-administrados-las-afores>

Aumentan plusvalías de recursos administrados por las afores

Hasta el cierre de septiembre, los recursos administrados por las afores han registrado plusvalías por un monto de 100,000 millones de pesos, informó Vanessa Rubio, vocera de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Al presentar el Índice de Rendimiento Neto (IRN), destacó que desde su creación, hace 12 años, las afores han otorgado un rendimiento de 12% anualizado a las cuentas de los trabajadores. En el tema de las comisiones, Rubio destacó que esperan que este mes de noviembre, las afores presenten las propuestas de cobro para el 2010, de acuerdo a lo establecido en diciembre del 2008, cuando se aprobó la modificación de que estas administradoras dieran a conocer en el mes de noviembre las comisiones que cobrarían en el año siguiente.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/16/eu-produccion-industrial-acumula-tres-meses-alzas>

EU: Producción industrial acumula tres meses de alzas

Washington.- La producción industrial de Estados Unidos subió en septiembre por tercer mes consecutivo, según datos de la Reserva Federal conocidos el viernes, que sugieren que la economía cerró el tercer trimestre con un crecimiento sorprendentemente sólido. El incremento del 0.7% fue mucho más alto que el 0.2% previsto por los economistas sondeados por Reuters. El reporte también mostró que la producción industrial de agosto fue revisada al alza a un 1.2% desde un 0.8% informado originalmente. Para todo el tercer trimestre, la producción subió a un ritmo anual del 5.2% la primera alza trimestral desde los primeros tres meses del 2008 y el mayor incremento desde el primer trimestre del 2005.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/16/crudo-frena-escalada>

Crudo frena escalada

Londres.- El petróleo retrocedía el viernes desde el récord en un año arriba de los 78 dólares el barril que tocó más temprano, pues la atención en los elevados inventarios de crudo restó impulso a la subida causada por la mejora de la confianza financiera en todos los mercados. A las 09:51 GMT, los futuros del crudo estadounidense CLc1 caían 6 centavos a 77.52 dólares el barril, alejándose del nivel de 78.17 dólares que tocaron más temprano, récord desde octubre del 2008. El crudo Brent de Londres LCOc1 perdía 25 centavos, a 75.98 dólares. El jueves, los precios del petróleo habían subido por sexta jornada consecutiva tras una caída semanal inesperadamente grande en los inventarios de gasolina estadounidense y un repunte de las bolsas a los máximos del año, después del anuncio de resultados de Goldman Sachs.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/10/15/reajustaron-personal-84-las-empresas-mexicanas>

Reajustaron personal 84% de las empresas mexicanas

En el país 84% de las empresas se han visto afectadas por la crisis y una de sus consecuencias ha sido el desempleo, ya que se han hecho reajustes de personal ante las dificultades económicas, afirmó Margarita Chico, directora General de Trabajando.com México. De acuerdo con los resultados arrojados en la encuesta de Trabajando.com, comunidad laboral formada por una amplia red de sitios asociados, entre los que se encuentran universidades, institutos, cámaras de comercio, asociaciones empresariales y municipios; las empresas que han sufrido más dramáticamente el impacto económico son -en un 57%- las de servicios, le sigue con el 34% las del ramo industrial y comercial y el 9% de otros segmentos.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/10/15/pemex-descubre-crudo-golfo-mexico>

Pemex descubre crudo en el Golfo de México

El monopolio petrolero estatal Pemex descubrió crudo en el pozo Leek-1, en aguas profundas del Golfo de México, y está haciendo pruebas para saber si es comercialmente viable, dijo un portavoz de la empresa. Leek es el primer descubrimiento de crudo que Pemex ha hecho este año en esa zona, después de que en el 2008 se halló el yacimiento Tamil, que Pemex declaró comercial a inicios de este año. Pemex ha perforado cuatro pozos en aguas profundas este año y halló gas natural en el de Holo. Otros dos, Cox y Catamat, estaban secos. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=economia&article=033n1eco>

El PRI no llega a acuerdo sobre el impuesto antipobreza de 2%

Enrique Méndez y Roberto GarduñoLa Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados continuará hoy con el análisis del paquete fiscal enviado por Felipe Calderón, al discutir el proyecto de dictamen de la Ley Federal de Derechos. Se prevé que el fin de semana resolverá el paquete de impuestos especiales, los gastos fiscales y el impuesto de 2 por ciento generalizado al consumo. Sobre este gravamen el PRI todavía no llega a un acuerdo que resuelva las diferencias, pues persiste la presión de un grupo de gobernadores por votar a favor del cobro de 2 por ciento al consumo, pero también un importante sector de priístas insiste en que los estatutos del tricolor impiden avalar cualquier tributo sobre alimentos y medicinas.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=economia&article=034n2eco>

Transgénicos, útiles en la lucha contra el hambre: Gates

Des Moines, EU. Los ecologistas afectan la lucha por terminar con el hambre, pues insisten en que los cultivos genéticamente modificados (OGM) no pueden ser usados en África, dijo el jueves Bill Gates. En tanto, Roy Steiner, vicedirector del programa global de desarrollo de la Fundación Bill y Melinda Gates, aseguró en entrevista que esta organización, que donará otros 120 millones de dólares para fortalecer la agricultura en el mundo en vías de desarrollo, se centrará en la autoayuda para los productores más pobres.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=economia&article=036n1eco>

Rebasa 77 dólares el precio del petróleo

Nueva York, 15 de octubre. Los precios del petróleo terminaron ayer sobre 77 dólares, el mayor nivel en un año, toda vez que el barril de referencia en Estados Unidos, el West Texas Intermediate, ganó 2.40 dólares, para cerrar en 77.58. Siguiendo esa tendencia, la mezcla mexicana de exportación se vendió en 70.13 dólares el barril, 2.75 dólares más respecto del cierre previo. En tanto el Brent del Mar del Norte concluyó en 74.45, con una ganancia de 1.35 dólares. Las cotizaciones del crudo registraron el mejor nivel desde el 14 de octubre de 2008. El barril de crudo despegó en el

mercado neoyorquino tras la difusión de estadísticas semanales sobre las existencias en Estados Unidos. “Afectada por una demanda moderada, la caída de la oferta contribuyó a una caída en las reservas estadounidenses”; explicaron analistas de Morgan Stanley.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=capital&article=043n3cap>

La mitad de los jóvenes del DF, en el subempleo

Raúl Llanos y Rocío GonzálezMás de la mitad de los jóvenes de esta capital se encuentran en situación de subempleo, en la que si bien tienen trabajo, no cuentan con derechos laborales, lo que implica que se les pague menos de lo que deberían ganar, y se les niega todo tipo de prestaciones, afirmó el presidente de la Comisión de Población y Desarrollo de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), Mauricio Tabe. Entrevistado luego de la instalación de la comisión legislativa que preside, el diputado local expresó que el grueso de la población de la ciudad de México lo componen jóvenes, quienes en el ámbito laboral deben enfrentar un esquema rígido de contrataciones que termina por convertirse en una simulación en la cual ellos tienen empleo, pero en condiciones muy al margen de la ley, pues prácticamente no tienen derechos.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=capital&article=046n1cap>

Recibirán ayuda alimentaria 100 mil familias en pobreza extrema

Laura Gómez FloresLa administración capitalina puso en marcha un programa de protección alimentaria dirigido, en una primera fase, a 100 mil familias que viven en zonas de alta y muy alta marginación para que puedan adquirir productos de la canasta básica, como arroz y frijol; con un descuento mínimo de 20 por ciento respecto del precio en autoservicios, informó la titular de la Secretaría de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades (Sederec), Rosa Márquez Cabrera. En la conmemoración del Día Internacional de la Mujer Rural, explicó que esta medida será permanente y pretende acabar con el intermediarismo y ayudar a “rescatar” amplias zonas agrícolas de la ciudad, al contar los productores con una alternativa viable para vender sus productos en 100 puntos distribuidos en las 16 delegaciones, así como en comedores comunitarios y áreas del DIF, con cuyos responsables han tenido acercamiento.